

No se le olvide!

101

Es el número que Ud. pedirá al hacer por teléfono encargos a la BOTICA FRANCESA

EL COMERCIAL

Al Apartado 375



FASES DE LA LUNA EN EL MES DE NOVIEMBRE 1917
30 Días - 109 Meses
D 6 Cuarto Creciente a 11h. 27m. a. m.
D 14 Luna Nueva a 0h. 52m. p. m.
D 21 Cuarto Creciente a 4h. 53m. p. m.
D 28 Luna Llena a 1h. 5m. p. m.

PERIODICO DE CIRCULACION GRATIS
Tiraje: 6,000 ejemplares
Organo de la BOTICA FRANCESA
Editores:
HERMANN & ZELEDON

Las personas que deseen este periódico gratis se servirán solicitarlo a los Editores.—Apartado de Correos N° 375.—Teléfono 101.—Dirección cablegráfica y telegráfica: **Herledón**. San José de Costa Rica.

deberán ser dirigidas las órdenes que, por correo, se confíen a la BOTICA FRANCESA

Año II

San José, Costa Rica, lunes 12 de Noviembre de 1917

N° 46

Compañía Industrial EL LABERINTO

SAN JOSE DE COSTA RICA
Teléfono 254 - Apartado 105

JABON Marcas: EL LABERINTO, LA ESTRELLA y FAMILIA JABON

Conocimientos útiles

El rábano de caballo, es una medicina y un condimento mencionado en los escritos egipcios, más de 2000 años antes de Jesucristo.

ABONO PARA PLANTAS

60 partes de Salitre.
50 partes de Fosfato de Potasio.
20 partes de Fosfato de Amonio.
Este abono, hace producir gran cantidad de flores.

ABONO PARA JARDINES

Nitrato de Amonio 10 libras.
Cloruro de Amonio ¼ libra.
Fosfato de Amonio 5 libras.
Salitre..... 6 libras.
Yeso..... 1½ libras.
Caparrosa..... 1 libra.
Se disuelve media libra de esta mezcla en la regadera, y se bañan las plantas con esta solución.

El árbol enfado crece en Nevada, Este de California, y Arizona, (Estados Unidos).

Oro americano compran y venden
DISPONIBLE
ATMETLLA HERMANOS
Teléfono 447 - SAN JOSE

ODONTOLINA Extracto de Malta CON DIASTASA
Esta es una de las preparaciones más eficaces para quitar instantáneamente el dolor de muelas y de encías, preparada en la Botica Francesa
Para los niños y convalescentes es un poderoso alimento y un eficaz digestivo. Aumenta poderosamente la secreción láctea en las mujeres que tienen poca leche.
Importado por la Botica Francesa

Cuando se le molesta, demuestra su enfado haciendo saltar sus hojas que despiden un olor muy desagradable.

El hierro, ha sido una medicina favorita durante muchos años. Hay más de 100 preparaciones ferruginosas conocidas por los médicos y farmacéuticos.

Para destruir las moscas. Una de las preparaciones más fáciles y eficaces, es poner en las habitaciones, platos que contengan agua con Formalina en disolución en la cantidad de uno y cuarto a dos y medio por ciento.

Mantequilla de coco. Para hacer una libra de mantequilla, se rayan cuatro cocos grandes. Una vez rayados, se colocan las rayaduras sobre un pedazo de manta, dentro de una vasija o cazuela grande, y se echa sobre ellas agua hirviendo hasta que las cubra totalmente. Tórnense las cuatro puntas de la tela y muévase ésta con suavidad en el agua caliente durante cuatro o cinco minutos para que las rayaduras de coco queden bien lavadas. Luego se amarra la tela por las puntas, se suspende sobre la vasija o cazuela, y cuando está bastante fría, se exprime con fuerza la rayadura de coco hasta dejarla sin líquido. Las rayaduras de coco, después de exprimidas constituyen un magnífico alimento para las gallinas. La cazuela o vasija que contenga el líquido, se pone en lugar fresco

Cablegramas de ayer

Londres, 10.—Ayer tomó posesión de su cargo el nuevo Lord Corredor de Londres Charles Manson, con las acostumbradas e históricas ceremonias. La procesión por las calles fué puramente militar. En el banquete que se efectuó en la noche en la Guild Hall Mr. Bonar Law representó a Mr. Lloyd George. El súbdito Belga que fue juzgado en consejo de guerra los días 24 y 25 de setiembre por espionaje con cuenta del enemigo y quien fue sentenciado a la pena capital, siendo confirmada luego la sentencia, ha sido rescatado de la última pena y sentenciado a prisión perpetua. El Manchester Guardian insinúa el establecimiento de protectorado británico sobre la Palestrina. Mr. Balfour ha escrito a Lord Rothlischild, manifestándole que el gabinete aprueba el plan de los Zionistas, de establecer en la Palestrina un hogar nacional para el pueblo judaico, y que el Gobierno hará todo lo posible para facilitarlo.

Puerto del Pacífico, 10.—Ha llegado la misión industrial china. Washington, 10.—Anuncia Mr. Lansing que en la Embajada Rusa no se ha recibido aviso oficial de Petrogrado.

Roma, 10.—Oficial. Los nuestros continúan a llegar y establecerse en las posiciones escogidas para la resistencia. La retaguardia y unidades cubridoras mantienen todavía al enemigo a raya.

New York, 10.—Bajo el epigrafe «Los socialistas derrotaron a Cadorna», el «New York Times» dice: «Se cree que fué una sorpresa y que los alemanes asustaron golpe inesperado, en un punto débil, pero no fué así. Maurice dice: que sabía del próximo ataque, en lugar donde se iba a efectuar y la fecha. ¿Entonces por qué dejaron las tropas? No se debió a la concentración abrumadora de los alemanes. Maurice destruye también esta leyenda. Los boletines italianos escritos bajo la impresión del primer choque y horror de la catástrofe, la atribuyen a la cobardía de ciertas unidades, pero más tarde la palabra fué iluminada. ¿Qué motivó el cargo y la subsiguiente retirada de la del desastre, se debe a la propaganda insidiosa, la cual había ganado más terreno de lo que sospechaba Cadorna, pero no mayor de lo que sospechaba Von Bulow, o quizá supo positivamente. La propaganda de paz alemana, empleada como maniobra militar, se lleva a cabo con el fin de obtener triunfos en el campo de operaciones, pues obtuvo para ellos el triunfo en Galicia el verano pasado y ahora les ha conseguido otro en los Alpes Julianos, además ellos proponen que se le sigan favoreciendo con la propaganda de paz, los socialistas están efectuando mayor trabajo militar, para las armas alemanas que el Kaiser, el Kromprinz, Hindenburg y Von Bulow juntos. No debemos pensar que nuestras armas estarán exentas de estos ataques que tanto han hecho para debilitar a Rusia y Austria. «El propagandista alemán hará todo lo posible para debilitar su moral, como debilitó a los de Korniloff y Cadorna, ya es tiempo que reconozcámosle, uno como teorista extraviado sino como soldado alemán, que trabaja infatigablemente por Ludendorff, que intentará hacer lo mismo en nuestro ejército que hizo en los de Rusia e Italia. Desde el principio de la guerra el socialismo ha trabajado a favor de Alemania; en contra de los demócratas de Inglaterra, Rusia, Francia y los Estados Unidos.

París, 10.—Informe oficial francés: Por el noroeste de Rheims, la noche se señaló por una serie de esfuerzos de parte del enemigo dirigidos contra nuestras trincheras, especialmente en el sector de Loivre Courcy Dugodet, nuestro fuego hizo retroceder al enemigo, quien no pudo alcanzar nuestras posiciones en ningún punto. Por el norte de Nouville penetraron en una trinchera alemana y destruyeron los abrigos. Continúa muy activo el cañoneo recíproco en la vecindad de Verdún y la derecha del Mosa. En los Vosgos y Alsacia inflingimos considerables pérdidas al enemigo. Irrupcionamos contra su línea por el noroeste de Sermones y al este de Seppois.

Londres, 10.—Informe oficial inglés: El día jueves por la mañana hizo muy buen tiempo permitiendo muchos vuelos. Más tarde la obra aérea se llevaba a cabo bajo dificultades considerables debido al viento del oeste, acompañado de espesas nubes y fuertes lluvias. Nuestros aviones efectuaron considerable trabajo útil, de acuerdo con la artillería, tomando muchas vistas. Los aeroplanos volaron a bajísima altura cooperando en la irrupción de la infantería contra las trincheras enemigas. Bombardearon la infantería enemiga con sus máquinas y dispararon contra las baterías de ametralladoras. Durante el día se arrojaron muchas más bombas sobre las trincheras enemigas y acantonamientos con excelente resultado. El mal tiempo impidió los bombardeos nocturnos por medio de los aeroplanos. Se efectuaron gran número de combates aéreos derribando 11 máquinas del enemigo, 6 fueron obligadas a bajar ingobernables. Otras dos fueron derribadas por nuestra artillería antiaérea. Faltan 10 de nuestras máquinas.

Londres, 10.—Informe oficial británico. Al informe del General Allenby agréguese: Nuestros aeroplanos continúan el bombardeo a los cuerpos del enemigo que huyen y también al os importantes centros de comunicaciones del enemigo; durante el día arrojaron más de 300 bombas.

París, 10.—Informe oficial francés. En la región del Canal Oise Aisne el cañoneo fue muy recio.

Londres, 10.—Informe oficial inglés. Comunican del frente de Macedonia que el día miércoles los nuestros invadieron el pueblo de Valstrina, de donde sacamos prisioneros.

Petrogrado, 10.—Se anuncia, no oficialmente, que en congreso panruso del W. S. D. ha nombrado un congreso compuesto de Bolsheviki. Lenin es primer Ministro, y Trotsky Ministro de Relaciones Exteriores.

Roma, 10.—Italia se escapó milagrosamente de la suerte de Rusia. La primera señal de dificultad alarmante, fue la asonada acontécida en Turín en agosto próximo pasado. Desde la derrota sobre el Isonzo las autoridades han averiguado que se han hecho circular informes antibritánicos y antimericanos. Aviones austriacos arrojaron bombas sobre las trincheras italianas.

Costa Rica Import Co. Lid.

SAN JOSE DE COSTA RICA - NEW ORLEANS
Esquina al Parque Central - LOUISIANA
Apartado 781

Representantes de fábricas Americanas de Ferretería, Maquinaria, e Implementos de Agricultura, Máquinas de coser, bicicletas, etc., etc.

durante trece o catorce horas, y transcurrido ese tiempo, se habrá formado en la superficie, una natilla riquísima y espesa. Se separa esta natilla y se pone en una mantequillera de cristal, o en un tarro de boca ancha y tapa de vidrio que cierre herméticamente.

Antes de batir la natilla, conviene tenerla en nevera o encima de hielo unos veinte minutos; a falta de nevera, se echa un pedacito de hielo dentro de la mantequillera o frasco de vidrio.

Una vez fría la natilla, se bate hasta conseguir que forme una masa sólida, entonces se saca el agua o leche de coco, y se coloca la mantequilla en una vasija; se le agrega un poquito de achiote, se le da un punto de sal, y se bate despacito con un tenedor para mezclar bien el achiote y la sal, a la vez que, para separar el agua o leche de coco, que pueda haber quedado entre la mantequilla.

Hecho esto, la mantequilla está lista; se le da la forma que se desee, y se acomoda en lugar fresco o en la nevera, si la hay en la casa.

Esta mantequilla es tan nutritiva como la de vaca, y es mucho más barata, sobre todo en la costa, donde los cocos son baratísimos.

Con la leche que queda después de haber separado la natilla, se puede preparar una magnífica sopa, o un riquísimo arroz, que sustituye perfectamente al arroz con leche.

Barniz para violines y guitarras. La materia colorante para teñir la madera de estos instrumentos, es sándalo rojo, o sangre de drago, pero

Vino de Carne con Hierro y Quina

Combinación científica de los principios nutritivos de la carne con las propiedades tónicas del hierro y la quina, y las estimulantes del vino. Para la anemia, pérdida del apetito, debilidad general, etc., etc.
Preparado por Hermann & Zeledon
BOTICA FRANCESA - SAN JOSE, C. R.

GONOSAN

Remedio ideal para las Enfermedades Secretas

Ice Shampoo Bay Rum

No sólo limpia de modo absoluto el cabello, sino que también refresca y perfuma el cuero cabelludo. Preparado en la Botica Francesa

ELIXIR Y POLVOS ANTIASMATICOS

Verdadera cura del Asma, alivio instantáneo en los accesos.—Precio al alcance de todos, fácil aplicación y resultados seguros.

Preparado por HERMANN & ZELEDON, Botica Francesa

luego de teñidos, es conveniente darles una o varias manos con el siguiente barniz.

Sandaraca 1½ onzas.
Goma laca 6 dracmas.
Mastic 6 dracmas.
Elemi 3 dracmas.
Alcohol 20 onzas.

Se disuelve, por agitación, se calienta al baño maría y se agrega Trementina de Venecia 6 dracmas. Se disuelve, se deja reposar, y se decanta, separando la porción clara, que es la que se usa.

AROMAS PARA TABACO

Haias de Tonka 4 onzas.
Canela de Ceilán 2 onzas.
Valeriana 2 onzas.
Ron de Jamaica 32 onzas.
Macérense las drogas bien molidas en el ron, durante varios días.
Colpachi 3 onzas.
Vainilla 3 onzas.
Azúcar 16 onzas.
Aceite de mastic 2 onzas.
Aguardiente 24 onzas.
Macérese durante siete días, decántese y fíltrese.

Al Público

Algunos comerciantes del país, ofrecen a sus clientes **Creolinas o Emulsiones de Kresol**, bajo el nombre de **CARBOLINA**, haciendo uso indebido de una palabra que designa un artículo de nuestra **exclusiva propiedad** y cuya reputación es de todos conocida.

Llamamos la atención del público en ese sentido, para que **no se deje sorprender** con preparados que están muy lejos de tener la eficacia de nuestra **CARBOLINA**.

Exíjase nuestra **Marca de Fábrica y contraseña** en cada media botella o galón.

HERMANN & ZELEDON
BOTICA FRANCESA

GARRAPATICIDA DE COOPER



Toro de la hacienda de SIR RICHARD COOPER que ha ganado el primer premio en varias exposiciones

EL MEJOR REMEDIO, y el más barato, para la destrucción de las GARRAPATAS en el ganado vacuno, caballar, mular, etc.

Es una cura excelente para la SARNA en el ganado vacuno y mata los PIOJOS.

UNICOS FABRICANTES:
William Cooper & Nephews
BERKHAMSTED-INGLATERRA

Unicos depósitos en Costa Rica:
BOTICA FRANCESA y BOTICA ORIENTAL, San José

La higiene y las moscas

Que no hay enemigo pequeño como dice el proverbio, lo demuestra la influencia de las moscas en las enfermedades humanas. No es que se haya desconocido esta nefasta acción hasta hace poco tiempo. En efecto, en los libros de la Sagrada Escritura ya hay algunas indicaciones acerca del papel de aquellos insectos. Es curioso asimismo que en la época del Rey Alfonso el Sabio se pagasen las moscas con prima a fin de atajar una epidemia del ejército castellano, cuando el sitio de Niebla. En los últimos años del siglo XIX sobre todo, se ha despertado la cuestión del contagio por las moscas. Hoy puede decirse que se habla en plena actualidad en todas partes y de ella se preocupan sin cesar los higienistas. Los mismos gobiernos ha debido percatarse de la importancia del asunto y de aquí una serie de medidas de precaución tan interesantes como útiles de conocer.

La mosca no pica como el mosquito aunque el vulgo crea lo contrario. Y no pica por la sencilla razón de que no tiene nada con que picar. Su trompa en efecto, sirve solamente para la succión o sea para chupar y no es dura ni tiene aguijón para atravesar la piel. Es pues, por contacto que la mosca llega a contagiarnos y aún esto por intermedio de los alimentos. Las moscas, como es sabido, sienten preferencia por algunos de ellos, como el azúcar, la miel y la leche. En la india inglesa se las ve posarse a millares sobre los platos de arroz en las casas donde a lo mejor hay coléricos. No es preciso averiguar en tales condiciones de qué manera se realiza el contagio.

El contacto de las moscas—y también sus deyecciones—en los alimentos humanos, es por tanto, la gran fuente de contagio. Ocorre en esta parte lo que en otras enfermedades infecciosas y contagiosas transmitidas por insectos. Así los mosquitos transmiten la fiebre amarilla y el paludismo. Así las pulgas y chinches pueden propagar la fiebre tifóidea. Así el piojo puede difundir el tífus exantemático.

Se comprende, pues, que la cruzada contra las moscas haya alcanzado la importancia de una verdadera necesidad social. Ha debido luchar contra un prejuicio vulgar que sólo veía una molestia o incomodidad en lo que es un verdadero peligro. Hoy día que todo el mundo se ha percatado del mismo, no faltan remedios para precaverlo. Uno de los primeros recursos en que se pensó fué el de la rejilla metálica. No hay que decir que esto es en primer lugar insuficiente y luego sólo constituye un paliativo. Las moscas entran a pesar de las rejillas y dobles rejillas por las puertas, por ejemplo, y sólo se consigue amenguar su número. Ade-

(Pasa al principio de la última columna).

DISPONIBLE

Polvos Dentríficos Albalina
Los más higiénicos
y los que limpian más
BOTICA FRANCESA

Después de afeitarse
Crema Hamamelis Mentolada
BOTICA FRANCESA

POLVOS FILODERMA
Adherentes
y perfumados
BOTICA FRANCESA

Funeraria POLINI
Servicio esmerado, precios económicos

TABACO IZTEPEQUE
El legítimo y verdadero
Depósito General:
SASSO HERMANOS
PASAJE JIMENEZ

DISPONIBLE
BICARBONATO DE SODA
Químicamente puro
IMPORTADO ESPECIALMENTE PARA LA
BOTICA FRANCESA

AGUA MINERAL PURGANTE
"FRANCISCO JOSE"
DE LAS FUENTES DE BUDAPEST
BOTICA FRANCESA

Carpintería - Ebanistería - Colchonería
EL ARTE MODERNO
POCH Y CARRERAS
Almacén, diagonal Botica de Mariano Jiménez
Taller, frente de la Misión Evangélica

Buenos
Una ternura
parte del día
en alimentos
plearse en
y macarrones
Cada uno
de la familia
menos, me
al día.
Debe gran
y frutas, y
nero que es
No debe
huevos, má
te en hort
La sum
carne, debe
proporción
que se gast

Algo sobre el pan

Traducido especialmente de «L'Illustration», para EL COMERCIAL.

II

La molienda - El pan actual

Resulta de lo expuesto, que el mejor procedimiento de molienda, es decir, el más higiénico y económico, es el que da más producto en harina blanca y pura.

Teóricamente, parece que este rendimiento puede alcanzar el 83%, pues hemos dicho que la almendra, representa en promedio, el 83% del peso total del grano; pero la práctica ha demostrado que no se puede extraer más que el 74% de harina blanca, de un trigo que pese 76 kilos el hectólitro.

Conviene observar que la producción máxima de harina blanca, varía considerablemente según las cualidades del trigo.

Uno de los principales elementos de apreciación de la cualidad del trigo, es su peso específico aparente, (es decir el peso del hectólitro), que varía según el país de producción y el año de la cosecha, entre 70 y 80 kilos.

Generalmente, se admite que el rendimiento máximo en todas las harinas blancas, es inferior a dos unidades del peso específico del trigo empleado; de manera, que el rendimiento industrial, puede variar de 68 a 78% de harina.

Las harinas son clasificadas en blancas, medias y morenas, y sirven para fabricar el pan de primera calidad, el de segunda y el de tercera.

Mr. Fleurent, ha demostrado en su notable estudio sobre el pan, publicado en 1911, las dificultades prácticas que se oponen a la extracción total del 83% de harina blanca, y el grado de perfección que ha debido alcanzar la maquinaria moderna, a fin de aportar el alto rendimiento que en la actualidad producen los aparatos de cilindro.

La molienda primitiva, hecha en una sola operación, precisamente la que recomienda el doctor Heckel, fué declarada impotente para separar el salvado (afrecho) y el germen, de la harina.

A primera vista, parece económica, pero estudiada a fondo, se ve que desperdicia mucho trigo, puesto que no produce más que harinas impuras, rápidamente alterables, y que dan un pan negro, más o menos cargado de salvado menudo.

Por medio de la molienda progresiva, los aparatos de cilindro han permitido obtener las ventajas siguientes:

Supresión del calor que altera las propiedades del gluten de la harina. Separación completa del germen, y al propio tiempo, del polvo depositado en la hendidura del grano, que resiste tenazmente otros medios de limpieza.

Purificación completa del salvado, y disminución considerable de desperdicios provenientes de la pulverización de la envoltura.

En una palabra: aumento considerable de harinas puras, propias para dar pan sin coloración.

Si bien es cierto que las harinas actuales tienen menos valor alimenticio que las de 50 años atrás, no debe atribuirse el hecho a los modernos procedimientos de molienda.

La verdad es, que las variedades de trigo de alto producto, que se cultivan en la actualidad, son notablemente menos ricas en gluten, es decir en materias nitrogenadas, que las antiguas.

Esta es la verdad referente al pan. En distintas ocasiones, se ha dicho a las clases pobres y se ha procurado persuadirlas, con la cita de experimentos científicos incompletos, que el pan moreno es preferible al pan blanco, fabricado para el uso exclusivo de las clases ricas de la sociedad.

Siempre la experiencia ha demostrado: Que para alimentarse bien, es preciso comer mayor cantidad de pan moreno que de pan blanco.

Que la reducción de precio del pan, no está en proporción con la cantidad de salvado (afrecho) y de agua, que contiene en vez de harina. Y que es indudable, que el pan blanco es más nutritivo.

HENRY CORNU.

Secretario General de la Asociación Nacional de Molinería Francesa.

DISPONIBLE

¡No más canas!
TINTE NEGRO IMPERIAL
Color brillante y firme
BOTICA FRANCESA

¿Qué es la Tos?

Es un acto voluntario o no, que consiste en una espiración brusca y ruidosa, producida por la contracción refleja, casi convulsiva del diafragma, y de los músculos espiradores.

La tos irrita, perturba a los enfermos, exaspera el sistema nervioso, y aumenta la inflamación de las vías respiratorias. A veces produce vómitos y otras molestias, que no solo fatigan al enfermo sino también a las personas que lo asisten.

Una medicina que no solo calma sino que cure, es la que Ud. debe buscar, **El Maltol Compuesto** que no solo cura sino que alimenta y reconstituye.

Gran Taller de Ebanistería
Carpintería y Tornería

DE
LUIS GOMIS
Movido por fuerza eléctrica
El primero en su ramo en el país

DISPONIBLE

Premiado con **MEDALLA DE ORO**
en la Exposición Nacional

Parque Central - - - SAN JOSE
Teléfono 318 - Apartado 269

EL VALOR EL

No hay nada que tenga tanto valor como el tiempo, ni nada que como el tiempo se desperdicie tanto.

Ignoro quién fué el autor, ni en que época se inventó la célebre frase «time is money», «tiempo es moneda», traducida literalmente «el tiempo es oro», adaptada al castellano: frase que ha dado la vuelta al mundo miles de veces, y que por lo visto y oído, se han apropiado los ingleses de no importa que continente, a pesar de que su origen, según decires, se remonta a los fenicios, acaso porque se adapta más a su credo social y a su modo de ser, que a la étnica de las otras razas que pueblan la tierra.

Esta frasecita más vieja que Matusalem, y que, a decir verdad, nadie sabe con certeza, cómo, cuándo, ni dónde nació, no está del todo apropiada que digamos, puesto que el tiempo vale más, mucho más que moneda, u oro, ya que el oro perdido, puede recuperarse con exceso, y el tiempo que se pierde, no.

El tiempo que pasa, es vida que desaparece. Luego, perder tiempo, es perder vida, en todos los variados aspectos que ésta reviste.

No hay calculista ni matemático por eminente que sea, que pueda calcular el valor de un minuto de tiempo perdido.

En un minuto, se puede concebir una obra de arte sublime que mortalice a su autor; en un minuto se puede solucionar el más intrincado problema financiero, del que depende la prosperidad o la ruina de una nación; en un minuto se puede descubrir un secreto curativo para sanar enfermedades tenidas por incurables; en un minuto, se puede producir un invento maravilloso, que transforme procedimientos industriales; en un minuto, se puede hacer a la humanidad un bien infinito, o un mal incalculable...

¡Y pensar que todos, el que más, el que menos, perdemos diariamente muchos minutos, que aprovechados se traducirían en progreso económico, científico y moral!

Es verdaderamente desconsolador.

De la cocinera que emplea toda la mañana en ir al mercado para comprar dos chayotes y un banano, al carnicero que a cada pedacito de carne que corta, afila los chunches y platica un rato con las sirvientas del mozo de cafetería que por charlar con algún desocupado, deja que se fastidien los parroquianos, o les sirve el café con una lentitud aterradora

Algo de Cocina

POR DOÑA AMPARO DE ZELEDÓN
BOFE A LA MANCHEGA

Dos libras de bofe.
Dos tazas de leche.
Una cucharada de harina.
Una cucharada de mantequilla.
Una cebolla bien picada.
Una ramita de perejil bien picadita.
Sazónese todo esto con sal, y un poquito de pimienta, y hágase una salsa.
Se cuecen las dos libras de bofe de ternero, cerdo (chancho) o de res, y cuando está bien cocido, se

pica menudito, se sofríe en una sartén plana, echándole encima los ingredientes antes mencionados.

Se adorna con tajaditas de queso con mantequilla o aceite.

PALMITO
Dos tomates grandes.
Una cucharada de mantequilla.
Una cebolla bien picada.
Con todo esto, se hace un sofrito. Se corta la parte tierna de la pica menudo lo más posible y se freir con la salsa anterior. Se le pone un poquito de sal, agua y se deja hasta que esté a punto.
Nota: El palmito se cocina en agua.



NESTLÉ
LA MEJOR
LECHE CONDENSADA

Se vende entodas las pulperías de San José
a 60 céntimos la lata
El mejor alimento para los niños

Cerveza Traube

La que ha hecho célebre el apellido de su fabricante

Si tiene Ud. automóvil y quiere conservarlo siempre nuevo, use

LUSTROL

que le dará siempre ese aspecto y le conservará la mano de obra

No es corrosivo y se aplica fácilmente

Preparado por la

Botica Francesa - Hermann & Zeledón - San José, C. R.

Felipe J. Alvarado

Luz eléctrica, Fuerza y Teléfono

Pastillas para la digestión

DIGESTOIDES

Contienen: Diastasa, Pepsina, Acido Láctico, Pancreína, Carbón de Sólido. Estas pastillas constituyen la suma de los remedios para las enfermedades del Estómago, Hígado, Intestino, etc.

Preparadas por la Botica Francesa

MALTOL

Vino de Acaite de Hígado de Bacalao Compuesto

Contiene todas las propiedades tónicas y nutritivas del Hígado de Bacalao, los digestoides de la Malta y los extractos de los Hipofosfatos, para la anemia, debilidad, etc.

Preparado por Hermann & Zeledón - Botica Francesa

MALAROIDES

Estas tabletas son realmente eficientes. Paliativo y son absorbidas por el estómago más delicado. Curan, alivian y destruyen.

Tabletas antipalúdicas

Preparadas por

Hermann & Zeledón - BOTICA FRANCESA

Artículos fotográficos
PAPEL, PLACAS, PELICULAS, DESARROLLADORES

BOTICA FRANCESA

Jabones medicinales y antisépticos
Azufre, Boricado, Fenicado, Sublimado
Preparados con los mejores productos
Botica Francesa - HERMANN & ZELEDON

Jabón Sapometil
El jabón líquido más económico y antiséptico
Botica Francesa - HERMANN & ZELEDON

Funeraria Manuel Campos y Hnos.
La mejor del país -- La más económica
Avenida Central - SAN JOSE - Teléfono 330
La única que no admite combinaciones, ni forma "trusts" en perjuicio del público

Polvos de Talco Violeta Boratados
LOS MEJORES PARA EL TOCADOR DE LOS NIÑOS
BOTICA FRANCESA

Agua Albalina
Dentifrico ideal
Limpia y preserva la dentadura
BOTICA FRANCESA

DISPONIBLE

Agua de Quina
Evita la caída del cabello, estimula su crecimiento y favorece su conservación
BOTICA FRANCESA

ARTICULOS DE HULE
Grande y variado surtido de jeringas, tubos, vendas, biberones, entretenedores, etc.
BOTICA FRANCESA

Ferretería de Guillermo Echeverría
Calle Central Norte -- SAN JOSE
Teléfono 425 - Apartado 827
La que vende en mejores condiciones

(Viene del principio de la primera columna).

más tampoco se ataca el problema por la raíz, es decir, destruyendo las moscas.

Hay después los papeles, unas veces aglutinantes y otras venenosos, destinados a clavar por sus patas o intoxicar las moscas. Resultan los primeros muy poco estéticos y los segundos a veces peligrosos. Tal ocurre con los que llevan arsénico en las casas donde hay niños. Los aparatos caza-moscas, de los que se cuenta hoy una infinidad, prestan útiles servicios en las habitaciones. No hay que decir que tampoco resuelven el problema y que no son más que paliativos. Háse recomendado asimismo suspender en los aposentos cierto número de plantas cuyo olor es desagradable o tóxico para las moscas. Citemos entre ellos el laurel, el enebro, el meliloto, el nogal, el tabaco, el ajengico, el espliego, el tanacetico, etc.

El único medio efectivo de destrucción de las moscas es la limpieza doméstica y pública. Sería preciso que los desechos de cocina no fermentaran al aire libre en cubetas abiertas. Sería de rigor que no se amontonaran en los mercados para vergüenza de todos, verdaderos montones de basura. Los excusados debieran reducirse al tipo único del watercloset con buen servicio de agua. Las cloacas deberían tener pendiente y el caudal de agua suficiente. En modo alguno habría de consentirse que los establos, cuadras, etc., dentro de las urbes, no hicieran una limpieza completa. La cal, la formalina, el sulfato de hierro son buenos remedios para desinfectar las excreciones animales. Estas no debieran permanecer en la calle sin ser recogidas en el acto por un servicio ambulante de barrenderos.

Debería velarse sobre todo por las expresadas reglas de limpieza en las aglomeraciones humanas. Así el cuidado tendría que extremarse en las escuelas, colegios, cuarteles, hospitales, fábricas, talleres, etc. Las medidas aisladas contra las moscas de nada sirven en higiene si no se las combate en su propio medio de vida. Y puesto que está probado que donde viven y se desarrollan es en la materia orgánica en putrefacción, allí es donde debemos perseguirlas. Separar pues y alejar las basuras e inmundicias de la vida urbana es el elemento capital para destruir eficazmente aquel insecto. En una palabra debemos pensar quizás menos en el parásito que en nosotros mismos que tenemos gran necesidad de transformarnos para que con una mejor sanidad pública y privada evitemos las enfermedades evitables con que las moscas nos amenazan e infestan cada día.

DR. W. COROLEU.

(De «La Vanguardia» de Barcelona).

DEL TIEMPO

... silbando un *couplet* obscuro, con peligro de echar saliva en la...
... al raparbarbas que entre navajazo y navajazo pasea de la silla del...
... a la ventana, para recrearse admirando la espalda de una...
... arena que acaba de pasar, y ha visto de soslayo, poniendo en peligro...
... la fisonomía del paciente que rasura; del dependiente de comercio que...
... a apropiata las horas en conversaciones inútiles en perjuicio de su patrón y...
... estudiando a los parroquianos que tienen otras obligaciones que aten-...
... al rico propietario y al poderoso industrial que arrellanados en las...
... modas poltronas de sus lujosos despachos, fumando un aromático...
... ro, están hablando de política, de la última función de teatro o de...
... cualquier otra bagatela, con un amigo, haciendo esperar en balde a los...
... precisados que van a proponerle un negocio, o una transacción; del...
... pleado y el funcionario público que matan las horas en su oficina...
... yendo los periódicos, mientras el público se impacienta en la ante-...
... la, al profesional que demora un asunto, por el ya lo haré mañana;...
... el escritor que emplea su pluma en romantiquerías que nada enseñan...
... nada práctico conducen, al que esto escribe, plenamente convencido...
... que su filípica dará el mismo resultado que la lluvia en el mar y la...
... de la luna en el día... todos, todos, perdemos un tiempo...
... cioso, que no ha de volver, y con él, despreciamos energías, pensa-...
... ntos, fuerzas, etc., que son otros tantos girones de vida lanzados...
... ton ni son al piélagos inmenso del vacío.

Perder tiempo es despreciar vida; es retardar el progreso mundial;...
... derrochar inútilmente un tesoro que no es nuestro, puesto que per-...
... cece a la colectividad humana.

No, no se debe perder tiempo; no se debe despreciar un minuto.

Es preciso grabar en nuestra mente, y a este fin, es muy útil colo-...
... en las casas, en todos los lugares públicos, en todos los paseos, etc.,...
... rismos y máximas que nos recuerden el deber que tenemos todos de...
... perder tiempo, ni obligar a que lo pierdan los demás, porque el...
... mpo, es más precioso que el dinero y la salud, ya que no puede re-...
... perarse.

Zorrilla en su magnífica poesía «Al reloj», dice:

«Nunca, nunca, nunca vuelve a ser.
lo que allá en la eternidad
una vez contado fué».

X. X.

La grandeza del Brasil

Sólo cuatro países del mundo son mayores en extensión que el Brasil, dice un escritor sudamericano en una reciente edición de «The Christian Science Monitor». Sólo Rusia, Inglaterra (con sus colonias), la China y Estados Unidos (incluso Alaska) ocupan mayor territorio que el Brasil. Sus 5,297,815 kilómetros cuadrados de superficie tienen un litoral de más de 8.000 kilómetros de longitud; en ellos se encuentra el río más grande del mundo, el Amazonas, que tiene una longitud de 6,195 kilómetros, y de cuyos 200 afluentes 100 son navegables; y sus tierras se extienden por las zonas templada y tórrida, y presentan una gran variedad topográfica, desde el inmenso valle hasta montañas cuyas verdes cimas se hallan a 3,000 metros sobre el nivel del mar.

Por esta gran variedad de sus potencialidades físicas, es que esta república sudamericana está destinada a ser grande, con la grandeza que sólo las latentes riquezas de sus tierras y aguas pueden dar. Es un país que posee centenares de millares de kilómetros cuadrados de terrenos sin colonizar, una gran parte completamente inexplorada todavía, millares de leguas cuadradas de bosques, regiones tan extensas como la mitad de Europa, y en que las minas de hierro, manganeso y casi todas las demás clases de minerales sólo aguardan la demanda mundial.

Aparte de ser el Brasil el país que linda con más naciones (diez: Francia, Holanda, Gran Bretaña, Venezuela, Colombia, Perú, Bolivia, Paraguay, Argentina y Uruguay), tiene dos distintas características la extensión territorial del Brasil, que la distinguen de toda otra vasta nación. En todo su territorio no tiene el país un solo desierto, sino que, al contrario, comprende la más extensa región de terreno y superficie fluvial sin utilizar que pueda hallarse en el mundo. Interminables extensiones de terrenos parten del Amazonas, esosamosamente pobladas de árboles y con pequeñas colinas capaces de producir, mediante un apropiado cultivo, tres cosechas anuales de maíz, y destinadas a ser algún día los más extensos criaderos de ganado que se conozcan.

Ya los colonizadores, explotadores de ganaderías, minas, ferrocarriles y maderas van adelantándose por los Estados de Río Grande do Sul, Santa Catharina, Paraná y Sao Paulo, y extendiendo las redes de sus industrias por los vastos Estados interiores de Matto Grosso y Goyaz, que comprenden una extensión de más 1,300,000 kilómetros cuadrados, una cuarta parte de todo el territorio brasileño. Cuando lleguen al de Amazonas, el más grande de los Estados del Brasil, se darán la mano con los explotadores del caucho y el azúcar que a su vez avanzan hacia el oeste por río y por ferrocarril desde Pará. Grandes urbes interiores marcarán el paso de la selva amazónica: un Chicago brasileño, quizás, en el centro virgen de Sud America, o un nuevo y más extenso Río de Janeiro, entronado en su soberana posición a mitad de la distancia de uno a otro océano, y cuyo cetro de sin rival preeminencia dominará las regiones brasileñas.

En el valle del Amazonas el terreno produce no solamente caucho, sino también marfil, nueces, cacao y maderas, y hay señales de que pronto habrá un enorme auge en el cultivo de algodón, prometiendo ser éste tan importante para el norte del Brasil como el ganado va siéndolo para el sur: La región central es notable por sus minas de oro, diamante, manganeso, por su industria de azúcar, fibra, maderas y gran negocio de cueros. Respecto a petróleo en esta región, a menudo oye uno decir que «los exploradores no dicen todo lo que saben». No hay depósitos de hierro y manganeso como los del Brasil, salvo quizás en los Montes Urales.

El sur del Brasil es en la actualidad el punto de amalgama, de los colonizadores y el centro de la agricultura, explotación de maderas y cultivo de frutas y café, y va entrando probablemente en uno de los períodos de mayor prosperidad de la crianza de ganado.

Podrá darnos una idea del grandioso porvenir que aguarda a esta región meridional del Brasil el pensar que los cuatro estados del sur del Brasil, junto con el extremo de Matto Grosso, comprendidos dentro de las latitudes templadas, son de una extensión mayor que una tercera parte de los Estados Unidos de Norte América.

La demanda del Brasil por muchos años será: «¡Dadnos hombres para abastecer nuestro país! Si la población del Brasil fuese tan densa como la de Bélgica al comienzo de la guerra, su territorio contendría más seres humanos que los que existen actualmente en el mundo entero. Se calcula que los 24,000,000 de habitantes del país podrían aumentarse ocho veces, sin menoscabo de sus inmensos recursos naturales.

Cervezas Richmond

Las mejores y las de mayor duración porque no contienen substancias que producen como en otras fermentaciones jocas que convierten la cerveza en bebida nociva para el consumidor.

DR. W. COROLEU.

(De «La Vanguardia» de Barcelona).

Bicarbonato de Soda
Químicamente puro, en polvo fino

Gracias a su pureza este Bicarbonato da soluciones completas y limpias y de sabor menos desagradable que el de los bicarbonatos comerciales. Por su eficacia es seguro e insustituible en las acedias, fermentaciones gástricas, cólicos, pesadez del estómago y dispepsias flatulentas.

La acción medicinal del bicarbonato en estas afecciones es innegable, pero depende de su pureza.

Botica Francesa - Hermann & Zeledón

EL ASMA

Es una enfermedad de los pulmones, espasmódica o catarral, que se manifiesta por una respiración penosa, casi siempre sonora; que se presenta periódicamente y con accesos y que pone en grave estado al paciente. Es una enfermedad molesta y difícil de curar, cuando no se da al paciente un tratamiento apropiado. El **Elixir Antiasmático** del Dr. Franc produce sobre las vías respiratorias un efecto directo y eficaz, y si a la medicina interna se ayuda con aspiraciones de **Polvos Antiasmáticos** del Dr. Franc la mejoría no se hará esperar y la curación será segura.

LA GRAN VIA
SAN JOSE - Esquina S. E. del Mercado
Teléfono 754
Solicita y atiende puntualmente órdenes de familias

BROMOQUINOIDES
El mejor medicamento para el catarro y los resfriados. Se alivian inmediatamente y curan en 24 horas. Para la caspa CASPOSANA loción y jabón

Curiosidades

En los Estados Unidos de Norte América, hay más de 150,000 farmacéuticos titulados.

Las grandes existencias de azufre, son suficientes en los Estados Unidos, para todas las exigencias de la guerra.

Actualmente se construye en los Estados Unidos, una planta para la extracción del Nitrógeno del aire, cuyo costo será de cuatro millones de dólares.

El explosivo más poderoso, es el Trinitrotolueno, que en abreviatura se escribe t. n. t.

El Gobierno norteamericano está acumulando las existencias necesarias para un millón de soldados durante 10 meses. Estas existencias comprenden todo lo que el soldado necesita en campaña, desde el vestido hasta el azúcar.

¿Ha probado Ud. NECTAR KOLA?

El mejor remedio para el peor dolor ¿sabéis cuál es?

La Embrocación Imperial

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieran la aplicación externa de un contra-irritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran substancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor a los músculos.

Cura en las personas: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismo, Lumbagos, Picaduras de Insectos, etc., etc.

Cura en las bestias: Gomas, reumatismo, hinchazón en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad en las rodillas que hace que las bestias se embrocquen.

Preparada por la **BOTICA FRANCESA**

HOTEL CENTRAL de ANDRES CORRONS
Avenida Central - SAN JOSE - Teléfono 593 - Apartado 629
Mesa suculenta - Habitaciones higiénicas
Punto céntrico - Precios económicos, \$ 3-00 diarios

Ebanistería y Carpintería de Santos Penón
La mejor del país
Avenida 2ª - SAN JOSE - Apartado 706

EQUIRIA
Polvos condición para el ganado. Mantiene a los animales sanos, fuertes y briosos. Para ganado vacuno, caballar y cerdoso.
Preparado por Hermann & Zeledón - Botica Francesa

UNGÜENTO SANATIVO del Dr. FRANC
Calmante, curativo y antiséptico
Aplicado una vez se alivia cualquier picazón
Preparado por la BOTICA FRANCESA

FABRICA DE GALLETAS "LA NACIONAL"
Felipe Pozuelo e hijos
Se atienden órdenes directamente en la fábrica
Teléfono 764 - SAN JOSE, C. R. - Apartado 967

LIMPIADOR DE ROPA
Líquido para limpiar toda clase de manchas de los vestidos, de cualquier tela que sean.
Preparado por Hermann & Zeledón - Botica Francesa

Obleas Cefálicas
Para el Dolor de Cabeza, Neuralgias, Dolor Muelas, etc.
No contiene hipnóticos ni sustancias peligrosas
Preparadas por Hermann & Zeledón - Botica Francesa

ANTE NEGRO IMPERIAL Del Dr. FRANC
Tinte y abriga el cabello
El modo de aplicarlo es sencillísimo, el resultado es eficaz
Preparado en los Laboratorios de la BOTICA FRANCESA - Hermann & Zeledón

¿Ha probado Ud. NECTAR KOLA?

El mejor remedio para el peor dolor ¿sabéis cuál es?

La Embrocación Imperial

Es un remedio incomparable para todos aquellos padecimientos que requieran la aplicación externa de un contra-irritante vigoroso. Dada su composición, en la cual entran substancias nutritivas, robustece las articulaciones y da vigor a los músculos.

Cura en las personas: Resfriados, Inflamaciones, Reumatismo, Lumbagos, Picaduras de Insectos, etc., etc.

Cura en las bestias: Gomas, reumatismo, hinchazón en las piernas, torceduras en los tendones, y hace desaparecer en poco tiempo la debilidad en las rodillas que hace que las bestias se embrocquen.

Preparada por la **BOTICA FRANCESA**

Jarabe Agradable Para Lombrices
Éxito seguro y sabor agradable, no necesita purgante. Los niños lo toman con placer.
Preparado por la BOTICA FRANCESA

La limpieza del cutis se obtiene con **Nieve Filoderma**
BOTICA FRANCESA

JABON DE HIEL DE VACA
Para las manchas del cutis
Botica Francesa

Jabón de Aguacate
Fortifica el cuero cabelludo y conserva el pelo sedoso y limpio
Botica Francesa

Sección literaria

Cumpliendo la promesa hecha a nuestros lectores, y a los que nos han honrado enviando composiciones para el concurso de nuestro Almanaque, publicaremos en esta sección las que no siendo premiadas, juzgamos dignas de ser conocidas.

Literatos al agua!

Literatos al agua! y nadie saque a relucir su heráldica belleza, sin haber hecho para la FRANCESA un soneto que adorne su almanaque.

Si de trovero yo tuviera empaque, ya veríais con cuanta ligereza correría mi péñola traviesa; pero, siendo tan sólo un badulaque?

Atended, sin embargo: en Costa Rica, aunque algún papanatas no lo crea, es la FRANCESA la mejor BOTICA; Pues cada droga que la misma crea, es su eficacia tal, que testifica no ser droga, sino una panacea.

PLUSCUMPERFECTO.

\$ 10,000 "american gold" se regalarán
A quien pueda demostrar, que:

La Cerveza MALTO

Fabricada en Los Angeles (California)

contiene substancias que sustituyan la cebada y el lúpulo.
Esta cerveza es la más pura y la mejor de todas las que han llegado hasta el presente a Costa Rica.
Sustituye ventajosamente la antigua *Cerveza Leona*.
Es una bebida ideal, y al propio tiempo un gran alimento.
Se vende en la BOTICA FRANCESA y en la cantina «La Geisha».
En uso en el «Club Internacional».

De domingo a domingo

Cambios
Durante toda la semana, se han hecho muy escasas operaciones.
El tipo de cambio ha fluctuado entre 405 y 430, habiéndose cerrado el sábado a última hora a 450.

Moneda de cobre
Ha empezado a circular la moneda de cobre de a diez centavos, que al fin y al cabo viene a ser una solución para las pequeñas transacciones comerciales.

Notas comerciales
La compañía «El Hogar», convoca a los señores accionistas a una reunión general, que se verificará el lunes día 26 del corriente a las 3 p. m. en sus oficinas, al objeto de conocer nuevos planes de seguros y elegir Junta Directiva.

Se ha constituido una sociedad mercantil, colectiva con domicilio en esta ciudad, que girará con la razón social «Odio y Odio», para dedicarse al comercio en general y especialmente a la compra-venta al por mayor y al menudeo de abarrotos, cacao y café molido.

Don Nicolás González, vendió su establecimiento de comercio, establecido en Zarco, con sus patentes a Don Ramón Rodríguez Umaña.

Los señores Alfredo Mata y Co. han dispuesto ampliar el objeto de la sociedad que tienen constituida, en el concepto de dedicarse a la compra-venta de propiedades rústicas y urbanas.

Don P. Vidal y Don F. Barbará han constituido

una sociedad mercantil que girará en esta plaza bajo la razón social F. Barbará y Co., siendo su objeto la compra y venta de mercaderías de todas clases y los negocios de agencias y comisiones.

«Parissima Banana Company», convoca a sus accionistas a una Asamblea General extraordinaria que se celebrará a las 2 p. m. del día 26 del actual en el local contiguo al Banco Mercantil (lado Norte).
Su objeto es conocer el informe presentado por los peritos, referente al estado general de la finca y asuntos relativos al contrato de siembra celebrado con los señores Cox y Ernest.

Sociales
Han contraído matrimonio, don Emilio Cunillera con la señorita María Canalías y don Manuel Montejo con la señorita Lilia Ortuño.
Les deseamos eterna luna de miel.

Teatros
América: domingo en matinée: el sainete «El Bajo cantantes» y la zarzuela «El Maestro de Obras».
Noche las zarzuelas «El Santo de la Isidra» y «La Vendimia».
El teatro lleno y la compañía nacional «El Esfuerzo» cosechando muchos y merecidos aplausos, especialmente las señoras Lasauca, Oliva y Arroyo y los señores Medina y Quirós.
Actualidades, Trébol y Variedades, han exhibido películas cinematográficas de buen gusto artístico.

Nuestros visitantes
Durante la semana última hemos recibido la amable visita de los señores siguientes:
Don Gerardo Alfaro, de Tres Ríos; don Manuel Madrigal, de San Joaquín de Heredia; don Enrique Jenkins, de Tilarán; don Pantaleón Gómez, de Turrialba; don José Lío, de Sardinal; y don José María Chaverri, de San Joaquín de Heredia.
A todos les devolvemos cordialmente el saludo.

Falta material

El sábado a última hora, el formador del periódico, me asustó con la fatídica frase que sirve de título a estas mal pergeñadas líneas.

Yo se muy bien, que material periodístico nunca falta: que siempre hay algún defecto que señalar, algo que decir... pero generalmente, da la casualidad, que los asuntos sobre que puede escribirse largo y tendido no son de la índole del periódico, y ya está dicho todo; hay que relegarlos al olvido, ya que no al cesto, toda vez que no han pasado por la pluma, ni han sido dibujados en el papel.

De pronto, pensé recurrir al señor tijera, redactor en jefe de muchos periódicos, que siempre encuentra algo en que pegar tijerazo, sobre todo en los canjes, pero este señor estaba sumamente ocupado en cortar una casaca a un amigo, y no le fué posible ponerse a mi disposición.

Salí a la calle a tomar el aire, y para ver, si de paso, encontraba un asunto articulable... y nada... la inercia más absoluta reinaba en el ambiente josefino; parecía que la crisis dominante había invadido la ciudad por los cuatro puntos cardinales...

Ya me descorazonaba y había decidido regresar a las cajas con el caletre vacío, y arrojarme a los pies del señor tijera y suplicarle que pegara dentellazo a la primera sandez que se le pusiera al alcance, cuando en una de las calles por que caminaba en mi regreso, ví un grupo de muchachos en el arroyo y mucha gente parada en las aceras.

Acerqueme y ví, con desagrado, que dos jovencitos, casi dos niños, tenían entablada una verdadera lucha greco-romana, poco menos que un pugilato.

Era de ver con que saña se daban donde podían a puño cerrado y como evitaban los golpes cual si fuesen pugilistas asalariados, y cómo se divertía el público espectador riendo a carcajada suelta, cuando uno de ellos lograba dar al otro un mogicón en las narices, un puñetazo en las mejillas o un golpe en el ojo.

DISPONIBLE

VENTA DE MUEBLES

Jorge Morales Bejarano

PIE DE CUESTA DE MORAS

¿Cuál es la Ferretería más bien provista?

Se alquilan muebles

JORGE MORALES BEJARANO

Pie de Cuesta de Moras

Emulsión Imperial de Aceite de Higado de Bacalao con Glicerofosfato de Cal y Sodio

Agradable aroma y rico sabor

BOTICA FRANCESA

Muebles por abonos semanales

Jorge Morales Bejarano

Pie de Cuesta de Moras

¿Cuál es la Zapatería más elegante?

Entre el gran número de curiosos que contemplaban aquel espectáculo poco edificante, noté más de cuatro que por su posición económica no debían tolerarlo y por su instrucción no debían permitirlo.

Pensé intervenir e iba a separar a los peleanes, pero al fijarme en que el policial, que parecía ser el que tenía obligación de evitar espectáculo tan inculto, estaba parado en la esquina siguiendo hasta con interés y sonriente, los lances de la pelea, decidí no meterme en camisas de once varas y proseguir mi camino en paz y en gracia de Dios, y así lo hice.

No había andado cien varas, cuando me encontré de frente con otro grupo de chacalines que seguían a un pobre monomaniaco inofensivo, al que hacían blanco de sus más encarnizadas burlas, y de alguna que otra corteza de banano que al dar con su cuerpo, enardecía el furor del pobre hombre.

Otro grupo de curiosos de todas clases presenciaba el espectáculo, aplaudiendo en silencio las gracias de los muchachos, y burlándose en sordina, de la cólera del viejo.

Nuevamente quise intervenir y una voz interior me dijo quedamente:

«Nos, valemus tanto como vos, y todos juntos, más que vos».

Lo que me significó que saldría mal parado de la aventura... y proseguí mi camino pensando en la confraternidad universal y el amor al prójimo, y satisfecho de haber encontrado tela para un artículo al parecer sin fondo, pero que en realidad enseña que en el fondo, los hombres tenemos algo malo, que es necesario extirpar.

PETRONIUS.

Déficit en la producción de cereales

El Ministro norteamericano de la Alimentación, ha declarado que la cosecha de trigo en el Canadá y los Estados Unidos presenta un déficit de cuatrocientos millones de bushels, en

TENEDOR DE LIBROS Y MECANOGRÁFO
Práctico en Correspondencia Mercantil.
SE OFRECE
de 7 a 9 de la noche.
Dirigirse a la BOTICA FRANCESA

MUEBLES
con grandes facilidades de pago

JORGE MORALES BEJARANO

Avenida Central

¿Cuál es la Sastrería más Aristocrática?

¿DONDE PUEDE ENCONTRAR MUEBLES?

JORGE MORALES BEJARANO

Pie de Cuesta de Moras

DISPONIBLE

MUEBLES Bonitos y Baratos

JORGE MORALES BEJARANO

Pie de Cuesta de Moras

¿Cuál es la mejor Sombrerería?

relación con la cantidad de dicho cereal que la América del Norte había de proporcionar a los aliados y a los países neutrales de Europa. Estos necesitan 577 millones y el excedente sobre el consumo de norteamérica es sólo de 28 millones.

Dicho Ministro recomienda a los norteamericanos, que reduzcan semanalmente en una libra por individuo el consumo de trigo, sustituyéndolo por una cantidad igual de otros cereales. De este modo, el consumo de trigo quedará reducido en un 4 y medio a un 5 por ciento.

El excedente norteamericano de otros cereales, empleados principalmente para la alimentación de ganado, es de 950 millones de bushels; los aliados necesitan 674 millones.

Una fibra textil cubana

El Ministro Británico en Habana ha facilitado una memoria sobre el cultivo de la malva en Cuba. Parece que es una de las principales plantas textiles de la isla, donde crece por todos lados en estado salvaje. La clase que se conoce como malva blanca resulta la más apropiada para la producción de fibra textil. Esta variedad crece a una altura que varía entre seis y diez pies, con una talle desde media pulgada hasta pulgada y media de diámetro. La fibra, que se obtiene de la corteza, tiene casi la misma resistencia textil que el yute indio tipo "dacca", pero es mucho más fina y más parecida al lino en su textura. Se cree que por el empleo de métodos científicos en el cultivo y selección de la planta, se podría obtener una fibra de mayor resistencia y finura.

Se ha instalado en Viñales una pequeña fábrica para extraer y manejar la fibra: dicho pueblo es el centro de la industria de malva, y está situado a 14 millas de distancia de Esperanza. Hay una gran demanda de fibra de malva en Habana, donde se emplea para fabricar suelas de alpargata.

VERMICIDA VEGETAL
EFICAZ CONTRA LAS LOMBRICES
Es de un efecto seguro e inofensivo a la salud de los niños
DE VENTA EN TODAS LAS BOTICAS

Colchones de paja, crin lana, balsa y resortes
JORGE MORALES BEJARANO
PIE DE CUESTA DE MORAS

El oro en los Estados Unidos

Durante los años de 1914, 1915 y 1916, los Estados Unidos han importado metal amarillo por bastante más de mil millones de dólares y han exportado solamente unos trescientos noventa millones, siendo por consiguiente el superávit de mucho más de seiscientos. Este hecho ha sido aprovechado para for-

mar en los bancos federados autorizados para la emisión de billetes reservas metálicas considerables, siguiendo así la política bancaria de Europa. A fines de 1916 el oro atesorado por los bancos y por el Tesoro de los Estados Unidos se calculaba en dos mil ochocientos millones de dólares.

MILLO PARA ESCOBAS
Compro a buenos precios, clase buena y regular, cualquier cantidad.—Entenderse en Atenas con don Augusto Ramírez, en San José con don Emilio Mens, y en Curridabat, en mi fábrica de escobas.
José J. Amador.

SILLAS para bailes, matrimonios, etc., SE ALQUILAN BARATAS
JORGE MORALES BEJARANO
PIE DE LA CUESTA DE MORAS

Sales Aromáticas para el Dolor de Cabeza
Refrescan las membranas que irrita el catarro.
Alivian la jaqueca
Su delicado aroma tonifica los nervios
Botica Francesa - Hermann & Zeledón
SAN JOSE, COSTA RICA, C. A.

Píldoras Antibiliosas Vegetales del Dr. FRANC
El mejor purgante, antibilioso y purificador de la sangre. No produce náuseas, dolores ni cólicos. Curan las calenturas, fiebres, achaques biliosos, estreñimiento, inapetencia y todas las enfermedades que provienen de impurezas y desórdenes del estómago, hígado y riñones.
De venta en la BOTICA FRANCESA

Crema Magnolia
La mejor Crema para blanquear el cutis, comunicándole una frescura sin igual y facilitando la adherencia de los polvos para la cara.
Preparada en la Botica Francesa
HERMANN & ZELEDON

Agua de Colonia Frígida
Loción antiséptica para refrescar el cutis
Alivia instantáneamente el dolor de cabeza, aplicándola en la frente y aspirándola.
Preparada en la BOTICA FRANCESA
HERMANN & ZELEDON